



La Ciudad de Buenos Aires continúa avanzando en su proyecto de volverse una urbe más sustentable y respetuosa del cuidado del medioambiente. Se llegan a reciclar más de 4.000 toneladas de residuos en el territorio porteño por día.

Este resultado proviene de un conjunto de políticas públicas que incluyen, principalmente, un aumento en la cantidad de vecinos y vecinas que han tomado conciencia al momento de separar los residuos. A partir de campañas como la entrega de Ecotachos, que actualmente supera el millón de recipientes brindados, como también la colocación de contenedores verdes a 150 metros de las viviendas porteñas, se llegó a que más de la mitad de los habitantes de la Ciudad, un 53%, separe los residuos en sus hogares.

Con respecto a estos avances, Clara Muzzio, Ministra de Espacio Público e Higiene Urbana de la Ciudad, manifestó: “Fortalecimos el sistema de reciclado para darle una nueva vida a los materiales que usamos y descartamos a diario, lo que permite emplear a muchas personas para recuperarlos”.

Para ello es fundamental el proyecto BARecicla, el plan de reciclado de la Ciudad, para que todos los vecinos y vecinas separen sus residuos en casa y que concientiza sobre la importancia de sumar nuevos hábitos sustentables.

Dentro de este programa se incluyen varias propuestas como el afianzamiento del rol de los Recuperadores Ambientales en la calle y en los Centros Verdes, quienes recorren las zonas más densamente pobladas para optimizar su trabajo y recuperar más material.

También se creó la Red de Economía Circular, que ya tiene 336 organizaciones adheridas para generar espacios de diálogo entre distintos actores de la sociedad -empresas, ONGs y universidades- y fomentar acciones de sustentabilidad en conjunto. Algunas de las instituciones que conforman la red son: Coca Cola, UCA, Racing Club, Raízen Argentina y Fundación Manos Verdes.

A su vez, ya se certificó con el Sello Verde a 176 establecimientos públicos y privados de la red como reconocimiento a las buenas prácticas en su gestión de sus residuos y se lanzó el programa Embajadores Verdes, donde vecinos y vecinas participan como voceros y agentes de sustentabilidad entre sus conocidos y en sus barrios. Hoy ya hay más de 6.600.

Otra de las medidas que permiten crear una nueva cultura del reciclado es la que implica la realización de jornadas de concientización puerta a puerta con vecinos y vecinas en todos los barrios, donde se capacita a encargados y administradores de edificios, habiendo llegado a más de 200.000 casas y edificios. A esto se le suma el lanzamiento de EcoPuntos, un programa que incentiva a adquirir hábitos más sustentables. Por cada acción sustentable en torno a la gestión de residuos se suman puntos para participar por diferentes premios.

Además, se amplió la presencia de Promotoras Ambientales en las 15 comunas de la Ciudad. Actualmente, 130 promotoras realizan distintas acciones para consolidar la concientización e información sobre reciclaje a todos vecinos y vecinas de la Ciudad y se realizaron mejoras en los Centros Verdes. La Ciudad tiene 16 Centros Verdes en los que ya se finalizaron 154 obras, mediante las cuales se sumó espacio de acopio, se mejoró la clasificación de materiales y la infraestructura.

También se crearon seis Estaciones Puntos Verdes, se instalaron 16 composteras comunitarias en 15 Puntos Verdes y en el Velódromo, y se recolectaron más de 268.000 kilos de orgánicos en los Puntos Verdes, Ferias Itinerantes de Abastecimiento Barrial (FIABs) y composteras comunitarias y más de 35.000 kilos de botellas de amor. A todo esto se le añade la reactivación de la Planta PET ubicada en Villa Soldati.